



Stellungnahme der PLJS zur «Ehe für alle»

Die Plattform der Liberalen Juden der Schweiz PLJS begrüsst es sehr, dass die Möglichkeit der Eheschliessung für gleichgeschlechtliche Ehegatten geschaffen werden soll. Für die liberale / Reformbewegung des Judentums steht es ausser Frage, dass auch gleichgeschlechtliche Partner*innen ein Recht auf Eheschliessung haben.

Die Schaffung eben dieser Möglichkeit steht nicht im Widerspruch mit unserer Auffassung und Auslegung des Wertesystems unserer Religion. Die traditionelle, religiöse Gesetzgebung kann nicht immer mit der heutigen sozialen Wirklichkeit und zeitgenössischen ethischen Ansichten in Einklang gebracht werden.

In der Überzeugung, dass auch unsere Religion einem stetigen Wandel unterworfen ist, sind wir darum bemüht, tradierte religiöse Werte zeitgemäss zu interpretieren. Gemäss einem unserer Grundsätze heissen wir alle Jüdinnen und Juden in unseren Gemeinden willkommen, ungeachtet der Herkunft, des Familienstands oder der sexuellen Orientierung.

Unsere Mitglieder sollen ihre Religion im Einklang mit ihren Wertvorstellungen und in ihrem Selbstverständnis leben können. Die Beachtung der rituellen Gebote sehen wir als selbstverantwortliche Entscheidung jedes Einzelnen.

Die PLJS unterstützt und begrüsst deshalb aus den obengenannten Gründen die «Ehe für alle».